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第12届亚洲电影大奖
上，古天乐凭《杀破狼贪狼》
斩获影帝，这是古天乐入行
25年以来首次获电影奖项。

3月18日，古天乐在香港
电影导演会周年晚宴暨颁
奖典礼再凭《杀破狼贪狼》
拿到最佳男主角。可谓是双
喜临门。

“我入行20多年，拍了
100部戏，这次还是我电影第
一个奖项，多谢所有评审选
我出来。”在亚洲电影大奖
捧得自己人生中的首个影
帝，古仔在上台领奖致谢时
百感交集，更一度激动到语
塞。第二次拿奖，古天乐明
显镇定不少，但仍难掩激动
心情，他说自己“内心有一
团火”，希望更多电影人一
起支持香港电影。 志明

3月19日下午18时许，现
年51岁的黎明在社交网站上
宣布自己即将成为父亲：“两
个经历过离婚的人，有机会
走在一起已是一种缘分，有
了小生命更将令我成为父
亲，并带我进入人生中另一
阶段。我作为父亲必须保护
好我自己的家人，更不愿意
让家人随便曝光，相信作为
家长也会有同感。对于我们
的将来，就交给时间去证明
一切。”

不久前，有媒体曾报道
称黎明自2012年与乐基儿离
婚后有了新欢，对象是32岁
女助手阿Wing，阿Wing很早
就结婚又离婚，在担任艺人
助理时一度与李治廷传出绯
闻，也有传闻说李治廷是她
离 婚 的 原 因 之 一 。据 悉 ，
Wing性格活泼开朗，又懂得
待人接物，因此获得黎明赏
识。更有爆料指出，两人已经
开始同居。不过当事人一直
十分低调，并没有正面承认
此事。如今黎明终于公开承
认当爹，不过是否已领证目
前仍未可知。另外，据知情人
透露，阿Wing已怀孕6个月。

虾米

51岁黎明
正式承认当爹

古天乐24小时
两获最佳男主角

去年11月，亚马逊以2 . 5
亿高价拿下《指环王》系列
电视剧集的全球版权，而前
两季的制作和宣传的费用
也会达到2 . 5亿美元，总费用
超过5亿美元！这一费用几乎
是电影《指环王》三部曲制
作成本（2 . 81亿美元）的两
倍，这也使得该剧将成史上
最昂贵的电视剧。

据悉，剧版《指环王》背
景将设置在中土世界，重新
讲述“魔戒再现”之前的故
事，未来还可能继续开发衍
生剧。目前该剧主创阵容尚
未确定，不过已经在《指环
王》和《霍比特人》系列6部电
影扮演了“甘道夫”这一角
色的伊恩·麦克莱恩在某节
目中表示，他愿意继续出演
这一角色。 小春

《指环王》剧集
成本预计超5亿美元

武侠剧正在重新回到荧屏。新年伊始，改编自古龙小说的《飘
香剑雨》、金庸经典小说改编剧《新笑傲江湖》和神话新武侠“蜀山
战纪”系列的新作《蜀山战纪2踏火行歌》，接二连三地来到了观众
面前。武侠剧成批量地出现并不是偶发事件，古龙另一部小说改
编的电视剧《绝代双骄》和大陆新武侠代表作品之一《听雪楼》
都已经开始拍摄。武侠风为何再起？武侠剧如何拍摄才有新鲜
感？爱奇艺高级总监、奇星戏剧工作室总经理李莅樱，武侠剧
导演胡明凯、金琛等讲述武侠剧的变与不变。

虽然遇到题材上
的瓶颈期，但对英雄
和侠客的向往始终
存在。聊到这个话
题时，胡明凯回忆
起了上小学三年级
时，听老师讲金庸
在《明报》上的连
载故事的场景。
“每天只有一小
节，往往大家正
聚精会神地听
着就结束了，
‘诶，没了？’，

老 师 说

‘没了啊’，直到小学毕业都没听
完那个故事。”“对很多男孩子来
说，武侠世界是非常重要的青春
期幻想。”金琛如此说，但他也表
示，在00后的世界中，对武侠的
接触更多来源于游戏而非小说，

“所以他们会更容易接受仙侠，
随着年龄的增长，才会慢慢懂得
两者的区别，以及为什么要看武
侠，这需要时间。”

相比于身处创作一线的导
演，李莅樱会更多从行业的角度来
看待武侠剧。对于越来越强调精耕
细分受众的视频网站来说，武侠剧
是非常重要的垂直品类。李莅樱
表示，“武侠剧一直都有市场，这
种题材大家还喜欢，尤其是年轻
受众。年轻人会觉得社会也是江
湖，以前可能会用说教的方式去
讲侠义，现在改变方式了，通过情
节的带动，让他们自己去体会。”

份额有限、武打难拍

前几年武侠剧不红了，甚至
连金庸、古龙的经典IP都无法挽
救这种颓势。2016年，《新萧十一
郎》《五鼠闹东京》《飞刀又见飞
刀》接连播出，并没有太大水花。
武侠剧上一次成为大众焦点还
是5年前，2013年于正出品的《笑
傲江湖》和钟汉良主演的《天龙
八部》播出。前者是“东方不败和
令狐冲不得不说的二三事”，后
者是“丐帮出身的三兄弟和史上
最低颜值的王语嫣”。然而，紧接
着的两个大变化，让武侠剧连被
群嘲的地位都难以保住。

“八个重要的电视台黄金时
段每年能播出古装剧的时间是
有限的，容纳不了那么多武侠
剧。”金琛解释说。另一方面，玄
幻大IP剧和大女主剧的迅猛崛
起让武侠剧伤及元气。2014年夏

天，《古剑奇谭》的播出捧红了出
道多年的李易峰、陈伟霆，也让
玄幻大IP成了市场的宠儿。2015
年，《武媚娘传奇》和《芈月传》又
让大女主剧的概念深入人心，而
这两类剧，偏偏都是古装剧。多
位业内人士均表示，个别玄幻IP
剧和大女主剧火了之后，影视公
司的核心资源和主力团队都会
向这个领域倾斜。

“我们以前拍打戏都是实打
实地拍，现在演员自我保护意识太
强了，接戏的时候就会说‘导演我
不会吊威亚，我也不想骑马’。连资
方也不想这么做，万一演员拍武
打戏时受伤，会耽误拍摄进程。
以前我们是尽量把风险降到最
低，演员也愿意接受挑战。但现在
的演员，对不起，太容易得到（成
功）了。”胡明凯认为，演员给武打
戏带来的众多限制，让很多武侠剧
在画面上的冲击感弱了不少。

从未远走的侠客和英雄

吸收美剧、二次元元素

在这批正在播出和拍摄的
武侠剧中，金温古梁黄（金庸、温
瑞安、古龙、梁羽生、黄易的简
称）的作品仍然是主流。2017年，
由郭靖宇监制的电视剧《射雕英
雄传》播出，面对这个已经被演
绎了很多遍的故事，新人演员杨
旭文和李一桐的演出仍然让苛
刻挑剔的观众买了账。

相比于全新的作品，经历过
多次翻拍的经典，难以避免地会
面临悬念感的缺失，小说中精心
营造的一些迷局会因为前作的
剧透而丧失魅力，这是所有翻拍
者不得不面对的难题。

《新笑傲江湖》选择了相貌
平平的丁冠森饰演主角令狐冲，
在剧情上也更试图去还原令狐
冲的“惨”。金琛选择把更多的笔
墨放在令狐冲身上，展示他的内
心和成长，“令狐冲在这部剧里，
完成了一个做普通人的心愿。”

李莅樱表示，如今武侠剧面

临的年轻受众跟以前相比已经
有很大变化，“他们在各种美剧
和电影中，见过了各种讲故事的
方法。他们更喜欢强情节伴随着
各种翻转的故事，所以我们在做

《飘香剑雨》的时候，把原本的悬
疑线做得更深，增加了反转桥
段，还把重要情节点跟周更的时
间点结合起来，增强悬疑效果。”
据她透露，《飘香剑雨》在故事的
叙述模式上借助了好莱坞大片

“英雄联盟”模式。
在改变故事叙述方式的同

时，武侠剧也在试图吸纳更多的
新元素，《蜀山战纪》系列在沿用

“蜀山”这个最早的武侠世界的
同时，还加入了一些仙侠和神话
的元素。此外，《蜀山战纪》在具
体的拍摄和分镜脚本中还加入
了更多二次元的元素，比如加入
二次元风格的场景，片头也有动
漫元素的展现。“《蜀山战纪》系
列覆盖的受众会更加低龄一些，
25岁以下受众占很大比重，这群
人对二次元很熟悉。”

新人更愿意配合武戏

起用新人演员是这波武侠
剧的一大特点。在金琛看来，这
样做能让演员和角色一同成长。

《新笑傲江湖》中饰演林平之的
陈汛，最初是被当做令狐冲的饰
演者来培训，临开机前，导演组
觉得令狐冲不应该长那么帅，

“如果令狐冲比林平之还帅，青
梅竹马的岳灵珊却选择了后者，
你信吗？”

新版《射雕英雄传》带来的
“新”，有一部分恰恰是“旧”。经
历了几年玄幻剧的洗礼，动辄在
四海八荒间飞檐走壁的画面，观
众已经开始感到审美疲劳。郭靖

宇把诚恳实在的武打场面带了
回来，刀刃间的短兵相接才是武
侠剧作为特定类型的必备标签。

“实在的武打场面”被延续到了
《飘香剑雨》和《新笑傲江湖》中，
新人演员也更愿意配合武戏的
呈现，“拍摄前我们就要求演员
们提前一两个月进组培训武
戏。”金琛说。

“应该是演员为戏服务，而
不是戏为演员服务。”胡明凯告
诉记者，拍《飘香剑雨》的过程非
常开心，虽然起用年轻演员会带
来一些风险，但拍摄时大家的目
标是一致的，演员不再是核心，
剧本身才是。
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《《蜀蜀山山战战纪纪 22》》加加入入了了二二次次元元风风格格
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